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Вручение дипломов лауреатам 
Сталинской премии

Цена 10 коп.

21 апреля в Художественной 
театре, под председательством 
народного артиста СССР В. И. 
Hr мирович - Дзнченко, состоя
лось заседание Комитета по 
Сталинским премиям в области 
литературы и искусства, а в 
Комитете по делам высшей 
школы при Совнаркоме СССР,

под председательством академи
ка А. Н. Баха,—заседание Ко
митета по Сталинским преми
ям в области науки и изобре
тательства.

На обоих заседаниях были 
вручены дипломы лауреатам 
Сталинской премии.

(ТАСС).

< Молодое пополнение 
рабочего класса

В социалистическом государ
стве во всех отраслях народ
ного хозяйства планируется не 
только расширение производ
ства, выпуск продукции, но п 
подготовка кадров. Об этом го
ворит прежде всего тот факт, 
что в целях создания трудо
вых резервов в стране органи
зованы сотни школ по подго
товке квалифицированных ра
бочих промышленности, тран
спорта и леса. В этих школах 
сейчас обучается свыше ше
стисот тысяч молодых патрио
тов советской страны.

В нашем районе открыты 
три школы фабрично-заводско
го обучения. Две из них не
давно организованы при Вах- 
танском и Шахунском мехлесо- 
пунктах. Эти школы будут го
товить квалифицированных ра
бочих для лесной промышлен
ности Они подготовят квали
фицированных лесорубов, тре
левщиков и возчиков. В шко
лах обучается 350 человек. 
Задача школ —за короткий пе
риод, в течение 3 месяцев под
готовить хорошо квалифициро
ванных рабочих лесной про 
мыіпленности.

На организацию школ госу
дарство отпустило огромные 
средства Для них под обще
жития и учебные здания вы
делены наилучшие дома. Для 
обучения молодежи и руковод
ства школами партия и п ра
вительство послали передовых 
мастеров леса, людей, которые 
имеют огромный опыт работы 
в лесной промышленности. 
Многие из них на производст
во были стахановцами.

Школы прозанимались одну 
неделю. Ученики уже показа
ли свою прилежность, полюби
ли будущую специальность и 
с большой охотой будут про
должать учебу. Директора и 
все работники, призванные 
обучать молодежь, обязаны так 
организовать дело, чтобы уче- 

*ба проходила до последнего 
дня еще более организованно, 
чем в первые дни. Нужно до
биться, чтобы все без исклю
чения учащиеся имели высо
кую успеваемость.

Необходимо подготовить не 
«только хороших мастеров леса, 
но и поднять культурный и по
литический уровень будущих 
лесных рабочих. Ибо без внед
рения культуры не может быть 
и высокой производительности 
труда.

30 процентов учащихся в 
этих школах являются комсо
мольцами. Они должны пока
зывать не только образцы в 
учебе, но и являться органи
заторами высокой успеваемости. 
Комсомольцы обязаны быть за
певалами всего лучшего, пе

редового, что обеспечивает луч
шую подготовку высококвали
фицированных кадров. Поэто
му на комсомольские органи
зации школ ЗФО ложится боль
шая и ответственная роль, с 
которой они должны справить
ся по-большевистски.

Срок учебы не продолжи
тельный. Он должен быть на
сыщен напряженной творчес
кой работой. Нужно, чтобы каж
дый час, каждая минута не 
пропадали даром, а использо
вались бы рационально и ра
зумно. Успехи школ будут за
висеть в значительной степени 
от того, насколько умело и хо
рошо будет организована пере
дача опыта знатных людей 
лесной промышленности —Гу- 
зиенко, Наговицина и других.

Огромный опыт стаханов
ской работы имеют и люди 
лесных организаций нашего 
района. Этот передовой опыт 
нужно также передавать буду
щим молодым квалифицирован
ным рабочим.

Первые дни учебы показа
ли, что среди преобладающего 
большинства прилежных, серь
езно занимающихся учебой, 
есть еще такие ученики, кото
рые по своей несознательности 
и недопониманию нарушают 
дисциплину и правила внут
реннего распорядка школы. 
Особенно это имеет место в 
Вахтанской школе ФЗО. Здесь 
ученик Шариков не только сам 
нарушает дисциплину, но и 
организует других учеников 
на это позорное дело.

Имеет место еще и то, что. 
руководители предприятий, при 
которых организованы школы 
ФЗО, мало уделяют внимания. 
Вахтанский мехлесопункт со
вершенно откололся от школы. 
Здесь школа еще недостаточно 
обеспечена инструментами, не 
выделен лесосечный фонд, где 
должны учиться профессии бу
дущие лесорубы.

Там, где организованы шко
лы, имеются партийные и ком
сомольские организации. За ра
боту, за воспитание учащихся, 
за подготовку квалифициро
ванных лесорубов, возчиков и 
трелевщиков они несут немень
шую ответственность, чем ди
ректора школы. Они обязаны 
ежедневно интересоваться ра
ботой школ, знать нужды шко
лы и ежедневно помогать ей.

Воспитание молодого рабоче
го— почетное и важное партий
ное дело. К нему нужно отно
ситься строго продуманно, по- 
большевистски.

Предмайское
социалистическое

соревнование

Диспетчера
выполняют

график
Диспетчера движения поез

дов тт. Кузнецов и Смирнов пе
ред началом работы 18 апре
ля между собою заключили со
циалистический договор на луч
шее дежурство, а также выз
вали на соревнование дежур
ного но 3-му отделению тов. 
Данилочкина. Задание погруз
ки и выгрузки вагонов они пе
ревыполнили.

— Выполнить задание доро
ги ,— говорят диспетчера, —нам 
помогло, машинисты и кондук
тора. Например, машинист т 
Альгин и главный кондуктор 
Тѵв. Делеков на первом участ 
ке обеспечили быструю рас
становку порожняка, этим са
мым способствовали успешЕОй 
погрузке вагонов. Машинист 
тов. Ершов и главный кондук
тор тов. Татарников поездом 
№ 737 обеспечили уборку ли
нии и провели поезд по гра
фику. Машинист Яков Чистя
ков, главный кондуктор Нега- 
нов поезд № 979 провели рань
ше расписания на 20 минут. 
Строго по графику провели 
поезд Л° 929 машинист Шляков 
и главный кондуктор т. Пры- 
тов. Отличную оценку в этот 
день получили дежурный по 
станции т. Лазарев и заме
ститель начальника станции 
т. Володкин, которые полностью 
обеспечили погрузку вагонов.

А. Суслов.
------ Ф------

На строительстве 
Шапсугского

водохранилища
Ежегодно во время паводков, 

ливней, таяния горных снегов 
Кубань выходит из берегов, 
затопляя огромные массивы 
плодороднейших земель. Укро
тить реку, осушить плавни, 
создать на их месте богатей 
шие хозяйства —такую задачу 
поставили перед собой партий
ные и непартийные большеви
ки Краснодарского края.

20 апреля начались массо- 
вне работы на строительстве 
Шапеугского водохранилища, 
которое примет 150 миллионов 
кубометров воды. Более 12 ты
сяч колхозников вышли на 
трассу.

Река опоясывается валами. 
Мощные водохранилища при
мут воды множества горных 
речек. Каналы покроют терри
торию плавней. П О  тысяч гек 
таров займут посевы риса, на 
крупных площадях будут вы
ращиваться хлопок, овощи, 
пшеница, возникнут большие 
сады, (ТАСС).

ТЕЛЕГРАММА МИНИСТРА ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 
ЯПОНИИ г. ИОСУНЕ МАЦУОНА

тсв. И. В. СТАЛИНУ
Его Превосходительству Господину 

СТАЛИНУ
Москва, Кремль.

В тот самый момент, когда я покидаю советскую тер
риторию, я желаю поблагодарить Ваше Превосходитель
ство за Ваш любезный ответ и прошу разрешить мне 
заверить Вас, что я уношу с собой самые приятные 
воспоминания о своем временном, явившемся наиболее 
долгим в течение моей нынешней поездки, пребывании 
в Вашей Великой стране где я был удостоен сердечно
го приема и где я с восторгом и пониманием увидел про
гресс, достигнутый в жизни нации.

Сцена не церемонных, но сердечных поздравлений по 
случаю подписания Пакта останется, без сомнения, од
ним из счастливейших моментов моей жизни, а любез
ность Вашего Превосходительства, выразившаяся в Ва
шем личном присутствии на вокзале при моем от‘езде, 
всегда будет оцениваться как знак подлинной доброй 
воли не только по отношению ко мне одному, но так
же и к нашему народу.

Я могу также добавить, что девизом всей моей жиз
ни было и будет—всегда быть верным своим словам.

С глубочайшим уважением
ИОСУКЕ МАЦУОКА,

М инистр И ностранны х Д ел  Его В ел и ч ества  
И м ператора Японии

Станция Манчжурия, 21 апреля 1941 года.

ТЕЛЕГРАММА МИНИСТРА ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 
ЯПОНИИ г. ИОСУНЕ МАЦУОНА

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ СОВНАРКОМА СССР И НАРОДНОМУ 
КОМИССАРУ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

тов. В. М. МОЛОТОВУ 
Его превосходительству
Господину МОЛОТОВУ

Москва, Кремль.
Перед тем как покинуть советскую территорию, где я 

провел самое продолжительное время в течение моей ны
нешней поездки, я прошу разрешить мне поблагодарить 
еще раз Ваше Превосходительство за удобства и госте
приимство, как сердечно оказанное мне и членам моей 
свиты.

Я желаю заверить Ваше Превосходительство, что я 
уношу с собой самые приятные воспоминания о Вашем 
великодушном гостеприимстве и ценном сотрудничестве.

С глубочайшим уважением
И осуке М ацуока, 

М инистр И ностранны х Д ел
Его Величества И мператора Японии.

Станция Манчжурия, 20 апреля 1941.

Всесоюзные военно-физкультурные соревнования 
пионеров и школьников

20 апреля в областях, кра
ях и автономных республиках 
началась военно-физкультур
ные соревнования школьников. 
Им предшествовали внутри
школьные и районные сорев
нования, проходившие с 5 ян
варя по 1 апреля.

Лекция и звуковое кино
19 апреля, накануне рели

гиозного праздника «пасхи» в 
Амелевицкой средней школе 
была прочитана лекция «О про
исхождении «пасхи». Лекцию 
прочитал преподаватель рай

По неполным данным, по
ступившим в ЦК ВЛКСМ от & 
союзных республик, во внутри- 
школьяых военно-физкультур
ных соревновавиях приняли, 
участие 1.549 тысяч человек,.

(ТАСС).

онной колхозной школы Ф. И" 
Замахов. Было задано много 
вопросов, на которые лектор 
дал исчерпывающие ответы.

После лекции демонстриро
валась звуковая кинокартина. 
«Враги».
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Отчетно-выборное собрание парторганизации паровозного депо
Ha-днях в парторганизации состоялось отчетно-выбор

ное собрание, которое было хорошо подготовлено. В 
красном уголке, где проходило собрание, висели лозун
ги, диаграммы о работе паровозного депо.

С отчетным докладом партийного бюро выступил сек
ретарь партбюро тов. Белых.

♦

РЕШЕНИЯ X V III КОНФЕРЕНЦИИ ВКП(б) 
- В  ОСНОВУ ВСЕЙ РАБОТЫ

И з  д о к л а д а  с е к р е т а р я  п а р т б ю р о  т о в . Б е л ы х
После решении XVIII Всесоюз

ной конференции ВКП(б) партий
ное бюро стало больше уделять 
внимания вопросам производства, 
на деле осуществлять право кон
троля над деятельностью адми
нистрации. Об этом говорят та
кие факты. В подъемочном и 
промывочном цехах ремонт паро
возов за февраль и март уло
жился в смету расходовании, то
гда как в прошлом году по подъ
емке перерасходовали 101.824, 
по промывке— 13.209 п по меж
поездному ремонту —42.564  руб
ля.

Парторганизация помогала ад
министрации внедрять лунипские 
методы среди паровозников. Про- 

\  тив января в марте прошло по
ездов в кольцо больше чем в 3 
раза, проведено тяжеловесных 
поездов больше в 4 раза. За 
квартал сэкономлено средств око
ло 50 тысяч рублей. Это дало 
нам возможность в марте занять 
первое место по Горьковской до
роге.

Этим мы обязаны нашим ком
мунистам-стахановцам: тт. Арта- 
нову, Мерзликину, Белых, бра
тьям Шкалнковым, ПІабланову, 
Сафонову и другим. Таких ста
хановцев в нашей организации 
41 человек из занятых на про
изводстве 49 коммунистов.

Однако, большевикам несвой
ственно увлекаться успехами. У 
нас еще много крупных недостат
ков. Хотя мы на заседании парт 
бюро слушали доклады коммунис
тов-командиров, но в глубину 
производства как следует еще не 
влезали. Такие вопросы, как су 
точный график, борьба за эконо 
мию, учет и сохранность мате
риалов, инструментов, станков, 
ускользнули из поля зрения пар
тийной организации. На это дело 
мы не натолкнули и хозяйствен
ников. Если у нас паровозные 
бригады работают рептабельпо и 
дают экономию средств, то ре
монтные цеха еще работают в 
убыток, несмотря на то, что мас
терами цехов работают комму
нисты и опытные производствен
ники.

Дело все в том, что мы не 
научились вникать во все дета
ли производства, проявлять рав
ную заботу о паровозниках и 
ремонтниках и добиваться слажен
ности в работе всех цехов. Глав
ное, что нам сейчас нужно—об
ратить внимание на качествен
ные показатели.

Куда годится, когда в первом 
квартале было 72 случая брака. 
Были и недодачи паровозов под 
состав. Правда, в апреле это из
живается, но нельзя сказать, что 
все покончено в этом деле.

Среди бракоделов есть и ком
мунисты. Часто допускает брак 
в работе особенно тов. Каленцов. 
Недавно он вывел из строя авто
дрезину. Не изжили .брак в ра
боте тт. Денисов, Щербинин, 
Анпанасевич, Митяшнн, Миха-

лицын и Смирнов. Конечно, 
повинно здесь и партбюро, 
которое своевременно не ста
вило вопрос о бракоделах и 
не требовало с них ответствен
ности за порчу материалов и 
оборудования. Вместе с начальни
ком депо нам нужно объявить 
решительную борьбу с бракодель
ством.

За последнее время партбюро 
ослабило руководство стаханов
ским движением. Продолжитель
ное время коммунисты, как на
пример, машинисты-инструктора 
тт. Шильников, Новоселов, Ши
лов, мастера тт. Щербинин, По
пов, Спиридонов, Коротаев, не 
имели индивидуальных социали
стических договоров. Такая фор
ма соревнования как заключение 
соцдоговоров на одну поездку, на 
смену, на выпуск из ремонта 
одного паровоза, оправдавшая се
бя на практике, нами еще не 
закреплена. Этим не занимался 
и местком, которым руководит 
тов. Кириллов

Много в работе бывает и шу
михи. Взять хотя бы с приме
нением графика на ремонте па
ровоза Л5 700 - 60. Партбюро 
обсудило график, наметило его 
провести в -жизнь, и думали всё 
пойдет своим чередом. В резуль
тате график срывался с первых 
же дней. II это все потому, что 
партийное бюро и местком не 
обеспечили политической работы 
вокруг графика. Новому составу 
партбюро из этого надо будет 
сделать вывод и не допускать 
срыва графической работы.

В учете и сохранности мате
риалов и оборудования еще ца
рит полная неразбериха. Точно
го учета материала не было, 
расходование его производилось 
кому как вздумается. Паровозы за
держивались из-за отсутствия 
секционных поршневых колец, 
тогда как мастер Спиридонов на
шел эти части в снегу среди 
разного хлама. Фрезерный ста
нок для обточки пальцев криво
шипа не использовался, и паль
цы приходится обрабатывать в 
ручную. Не наведено в цехах об
разцовой чистоты. Около паро
возного депо лежат груды шла
ка и мусора. Плохо внедряется 
рационализация. Ценные предло
жения стахановцев орденоносца 
т . Коротаева и т. Геврасова очень 
медленно продвигаются в жизнь, 
а некоторые рационализаторские 
предложепия годами маринуются.

Партбюро недостаточно занима
лось воспитанием молодых комму
нистов и как результат—из 25 
кандидатов ВКІЦб) 16 имеют про
сроченный стаж. Кандидат Зна
менская, например, состоит кан
дидатом с 1937 года, Денисов— 
с 1938 г ., Иодшввалов— с 1932 
г. и т. д.

Неудовлетворительно поставле
но н изучение коммунистами 

I « Краткого курса истории ВКН(б)».

Совершенно не начато повыше
ние экономического образования 
коммунистов. Слабо руководили 
профсоюзом и комсомолом.

Отсюда все наши провалы и 
промахи в работе. Коммунисты 
депо должны по-большевистски 
развернуть критику и самокри
тику наших недостатков и мо 
билизовать партийную организа
цию на разрешение задач, пос 
тавленных XVIII Всесоюзной 
партконференцией.

За передовое депо 
по дороге

И з  в ы с т у п л е н и я  ч лен а  
В К П (б ), н а ч а л ь н и к а  д еп о

орденон осца  
т о в . Н о во село ва

По сравнению с прошлым го
дом наше депо работает лучше.
В этом сказались исторические 
решения XVIII Всесоюзной парт
конференции. В цехах возросла 
производительность труда. Неко
торые рабочие научились вести 
счет минутами. Развернулась 
борьба за экономное и бережное 
расходование материалов. Осо
бенно я слежу за экономией та
кого ценного материала, как ба- 
бит, расход которого сокращен 
вдвое.

Остановлюсь на недостатках 
Партбюро слабо вникало в произ
водственную жизнь, мало спра
шивало с коммунистов ответ
ственности за порученное дело. 
Одно время была хорошая слава 
о Ковшареве, как об инициато
ре вождения поездов в кольцо и 
без набора воды на промежуточ
ных станциях Теперь этого ска
зать о Ковшареве нельзя. Он до 
вел свой паровоз до аварийного 
состояния; сломал раму, и паро
воз придется ремонтировать на 
заводе.

Водить поезда это еще не все. 
Надо хорошо ухаживать за ма
шиной и прекрасно ее звать. В 
этом отношении надо овладеть 
лунинеким методом работы. Без 
глубоких технических знаний не 
может быть полноценного работ
ника. S нас подчас искажают 
лунинские методы работы. Не
которые машинисты считают, что 
написали до 50 — 60 пунктов ре
монта и считают это хорошим де
лом, когда настоящие лунинцы 
ставят паровоз на ремонт при 10 
пунктах. Есть такие работники, 
которые стараюіся скрыть полом
ки. Так, тов. Шкаликов сдал па
ровоз и не записал в журнале, 
что у него на паровозе сожжена 
передняя дверка. Такое разгиль
дяйство может привести к несво
евременной подаче паровоза под 
составы. Так не должны отно
ситься коммунисты.

В цехе подъемки введен гра
фик, но за его выполнением нет 
надлежащего контроля. В резуль
тате мы не всегда укладываем
ся в норму. Некоторые парово
зы на ремонте простаивают до 
150 часов при норме 96.

Партбюро и руководители депо 
ослабили борьбу с браком и бра
коделами. Часто приходится па
ровозы ставить на повторный 
ремонт. В дальнейшем все пов
торные ремонты и норча мате
риалов будем относиться за счет 
виновников.

Партбюро слабо руководило

профсоюзной и комсомольской I особое внимание. Мы должны 
организациями. Новый состав всегда держать первенство на 
партбюро этому должен уделить | Горьковской дороге.

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ ЦЕХОВЫМ 
ПАРТИЙНЫМ ГРУППАМ

И з  в ы с т у п л е н и я  ч л ен а  В К П (б ) , м а ст ер а  м е х а н и ч е с к о ю  
ц е х а  о р д ен о н о сц а  т о в . К о р о т а ева .

В нашей партийной группе со
стоит 10 членов партии и 9 кан
дидатов. Это большая сила, спо
собная творить большие дела.

Ha-днях проходило отчетное 
собрание пашей партийной груп
пы, которое отметило много не
достатков Еще не все коммуни
сты являются организаторами 
масс. Например, коммунист тов. 
Трушков сам выполняет норму 
на 400 нроцевтов, а рядом на
ходящийся с ним рабочий не вы
полняет норму. Не в похвалу 
будет тов. Трушкову, что он до 
сих пор не научил своего соседа 
работать по-стахановски.

Среди бракоделов есть и ком
мунисты. Например, Михалицин 
три дня делал верстак и когда 
на нем стали работать, то из 
него полетели щепки. Видимо, 
он в Шахунье не мог найти хо 
рошего лесу. Халатно работает 
и заведующий инструментальной 
тов. Бураков. То там, то тут 
находим у депо вытаевшие из-

За внедрение лунинского 
метода

И з  в ы с т у п л е н и я  ч л ен а  В К П (б ), м а ш и н и с т а  т . А .  Б е л ы х .
Я прочитал в газете «Гу

док» об опыте знатного машини
ста Ново-Сибирского депо Н. А. 
Лунина. Применяя и совершенст
вуя папавипские методы, он до
бился пробега между под‘емоч- 
ным ремонтом 62,7 тысячи ки
лометров при норме 35 тысяч. 
Он стал инициатором увеличения 
об‘ема служебного ремонта, вы
полняемого самой паровозной бри
гадой

инициатива Лунина нашла 
свое отражение и среди наших 
машинистов. Наш паровоз № 140- 
71, на. котором мы работаем с 
напарником тов. Кислицыным, 
уже сделал пробег более 50 ты
сяч километров без под'емочного 
ремонта. Есть полная уверен
ность пройти столько же, сколь
ко сделал Николай Л унии.

Реже стал наш паровоз захо
дить и па промывочный ремонт. 
Вместо 4 тысяч километров от 
нромывки до промывки мы дела
ем пробег 9 тысяч километров. 
Только от одвого промывочного 
ремонта мы сэкономили 1.069

* *
* >

Всего в прениях из 19 записавшихся выступило 15 
человек.

Собрание признало практическую деятельность парт
бюро удовлетворительной и политическую линию пра
вильной.

Партсобрание приняло решение, требующее от парт; 
организации усиления контроля за деятельностью адми
нистрации, улучшения руководства партгруппами, ком
сомольской и профсоюзной организациями, повести ре
шительную борьбу за снижение себестоимости, выпол
нение измерителей, суточного графика.

Собрание избрало партбюро из 7 человек в составе 
тт. Белых, Н. Новоселова, Шилова, Коротаева, Троегу- 
бова, Шпаликова и Г. Новоселова. Секретарем партбю
ро избран тов. Белых, заместителями—тт. Шилов и Шка
ликов.

под снега домкраты. Отсюда мож
но судить, как у него поставлен 
учет инструмента.

Парторганизация после реше
ний XVIII Всесоюзной конферен
ции ВКП(б) должна глубже вни
кать во все детали н мелочи. 
Наша партийная группа не раз 
ставила вопрос о капитальном за
водском ремонте станков. Фрезер
ный и строгальный станки тре
буют смены шестеренок. Их у 
нас сделать нельзя. Особо обра
щаю внимание парторганизации 
па ремонт бондажного станка. На 
нем подчас выпускаем бракован
ные скаты.

В дальнейшем парторганиза
ция должна обратить серьезное 
внимание и чутко прислушивать
ся к голосу коммунистов, улуч
шить руководство цеховыми парт
группами, а мы приложим все 
силы, знания и умение, чтобы 
по-большевистски выполнить ре
шения XVIII Всесоюзной парт
конференции.

рублей. Да на под‘емке экономия 
выразилась около 3 тысяч руб
лей. Мы экономим всюду— на 
ремонте и па топливе.

Лунинские методы работы на
до привить Всем паровозным бри
гадам. От этого будет огромная 
польза государству. Сколько цен
ных часов было бы сохранено, 
если сами паровозпики смогут 
быстро и грамотпо определить 
причину неисправности паровоза 
и сами будут устрапять их.

О недостатках партбюро. Оно 
плохо прислушивалось к голосу 
передовых машинистов. По вине 
движенцев и путейцев часто про
стаиваем у семафорсв. Особенно 
безобразпо в этом отношении р а 
ботают станции Шерстки и Арья.

В дальнейшем надо чаще прак
тиковать созыв производствен
ных севещаний машинистов, о 
всех недостатках сигнализиро
вать в политотдел, который 
должен больше оказывать нам
помощи.
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Восьмая сессия районного Совета
19 апреля в зале заседаний 

Дома Советов проходила очеред
ная VIII сессия районного Сове
та  депутатов трудящихся.

Но предложению депутата Ши
рокова 41. И. председателем сес
сия избрала депутата-орденонос
ца Потапова К. Т., секретарем 
сессии —  депутата - медаленосца 
Островскую Ф. И.

Сессия обсудила вопросы; ут
верждение отчета об исполнении 
бюджета за 1940 год и бюджета 
района на 1941 год; о меропри
ятиях по развитию коневодства 
в колхозах района; о работе по
стоянных комиссий райсовета по 
промышленности и транспорту, 
сельскохозяйственной. Обсужде
ны были оргвопросы.

По первому вопросу—утверж
дение отчета об исполнении бюд
жета за 1940 и год утверждение 
бюджета района на 1941 год сде
лал доклад заведующий райфо 
тов Лебедев. С содокладом высту
пил председатель постоянной бюд
жетной комиссии райсовета де
путат Бородин В. А.

Докладчик и содокладчик оста
новились на важности выполне
ния бюджета, имеющего перво
степенное значение в укрепле
нии экономической мощи и обо 
роноспособности нашей страны.

—В прошлом году бюджет рай
она по доходам и расходам со
ставлял 5 .204  тысячи рублей,— 
говорит тов. Лебедев,— а выпол
нили его по расходам на 97,2 
проц., по доходам—па Ю 0,8 
проц. Были все возможности пе
ревыполнить доходную часть бюд
жета за счет недобора по нату
роплате с колхозов в обеих МТС, 
который составляет 45,3 тыся
чи рублей. Недовыполнили и по 
доходному налогу с предприятий 
5Б ,2 тыс. рублей. Подвела пло
хая работа Черновской химарте
ли и завода «Красный кирпич
ник». Эти два предприятия, вмес
то снижения себестоимости по 
вырабатываемой продукции, до
пустили увеличение.

— Решения XVIII Всесоюзной 
партконференции,—говорит даль
ше тов. Лебедев,—требуют, что
бы намеченные планы выполня
лись по всем отраслям, по всем 
статьям. На 1941 году бюджет 
района ставится на утверждение 
сессии по доходам 5.811 600 
рублей— увеличение против прош
лого года на 11 ,6 проц., по ра
сходам 5 .754 .600  рублей, с уве
личением на 10,5 проц. Из 'Мих 
только на социально-культурные 
мероприятия но бюджету отпу
скается 80,4  процента, на на
родное хозяйство 10,1 процента. 
Это большая забота советского

БолЬше о т в е т с т в е н н о с т и  за порученное дело
15 апреля 150 учащихся 

Шахунской школы ФЗО 27 
приступили к занятиям. В 
школу пришла передовая часть 
колхозной молодежи. Среди уча
щихся т. Громов — кандидат 
ВСХВ 1941 года, тов. Туманен, 
заработавший в 1940 году 480 
трудодней, и другие.

Большинство учащихся с пер
вых же дней добросовестно от
носится к учебе. А когда в 
мехлесопункте нужно было 
срочно грузить лесоматериал, 
то отделение тов. Туманяна 
после учебы полностью вышло 
на погрузку и, не считаясь со

правительства о трудящихся на
шего района.

Выступавшие в прениях депу
таты и руководители учрежде
ний, председатели исполкомов 
сельсоветов одобряли бюджет рай
она.

Заведующий райсберкассой тов. 
Лебедев говорил о необходимости 
оживления работы комиссий со
действия госкредиту и сберделу, 
которые должны образцово про- 
весту расчеты с займодержателя
ми и вручение своевременно об
лигаций каждому подписчику. 
Также они вели бы массовую 
работу среди населения о вовле
чении вкладчиков в сберкассы.

Депутат Горохов П. А. отметил, 
что на коммунальное строитель
ство и благоустройство поселка в 
текущем году отпускается против 
прошлого года больше на 46 про
центов, но он просил, чтобы отпу
стили еще дополнительно средств 
на устройство моста в рабочем 
поселке.

Но этому вопросу выступило 9 
человек. Сессия утвердила бюд
жет района по доходам и расхо
дам и обязала депутатов.следить 
за неуклонным его исполнением.

* *

По вопросу о мероприятиях 
по развитию коневодства в кол
хозах района доклад сделал зам. 
председателя исполкома райсове
та депутат Разумов И. М. Док
ладчик остановился, что поголовье 
коня в районе увеличивается 
медленно, а нагрузка на лошадь 
увеличивается. В среднем прихо
дится на лошадь 12 гектаров 
пашни, 5 тонн грузов по вне- 
колхозным перевозкам и 200 ку
бометров леса по государствен
ным заданиям. Да к тому же еще 
прибавить большие внутриколхоз
ные перевозки, тогда станет яс
ным, как район нуждается в бы
стрейшем воспроизводстве коня.

Причина плохого воспроизвод
ства коня кроется в безответст
венном проведении случной кам
пании. К наличию маточного по
головья в колхозах обычно пок
рывается 74 проц., а выжереб- 
ляемость к покрытию составляет 
не более 50 процентов. Не из
жито абортирование конематок. 
Велик падеж жеребят. Это по
лучается потому, что у большин
ства руководителей колхозов и 
зооветработников притупилось 
чувство ответственности за сох
ранение молодняка. Они не пе
редают опыты передовых колхо
зов, как «Советский путь», «Су- 
хан» и т. д , где бывает почти 
100-процеатное покрытие коне
маток и 190-процентная выже-

временем и дождливой погодой, 
работало до 12 часов ночи.

Однако нормальной работе 
школы тормозит ряд недостат
ков, которые руководство мех- 
лесопункта не считает нужным 
устранять.

В общежитии учеников не 
проветриваются комнаты, так 
как нет форточек. Оно плохо 
отопляется, потому что мехле- 
сопункт доставляет нам сырые 
дрова. Также недостаточно 
имеется электрических лампо
чек. В комнатах темно, нель
зя заниматься по вечерам.

22 апреля из-за сырых дров 
обед был приготовлен на 30 
минут позднее, в результате

ребка. Не принимается мер к 
таким руководителям колхозов и 
конюхам, как в колхозе «Ком
мунар», Верховского сельсовета, 
где абортировали 7 конематок, 
в «Рассвете» из 17 конематок 
жеребых имеется всего 2 . Между 
тем руководитель колхоза тов. 
Ершов уверял, что у них имеет
ся 15 жеребых конематок. В кол
хозе «Новый путь», Хмелевицко- 
го сельсовета из 23 кономаток 
жеребых оказалось 4. А в колхо
зе «Молот», Черновского сельсо
вета, из 12 маток нет ни одной 
жеребой.

Из этих фактов выступающие 
на сессии депутаты делали се
рьезные выводы. Сессия обязала 
руководителей райзо, сельсоветов 
и колхозов изменить свое отно
шение к воспроизводству коня и 
потребовала безоговорочно выпол
нить государственный план по
развитию коневодства.* #

»
О работе сельскохозяйственной 

комиссии выступил депутат Бры- 
ляков Н. В., о работе комиссии 
промышленности и транспорта— 
депутат Лопатин И. Н.

О задачах работы этих комис
сий с большой речью выступил 
депутат Попов Л. II. Он отметил, 
что сельскохозяйственная комис
сия я текущем году лучше ока
зывает помощь колхозам в подго
товке к весеннему севу, чем в 
прошлом году. Но плохо тем, что 
в большинстве сельских советов 
постоянные сельскохозяйственные 
комиссии не работают. Комиссии 
должны мобилизовать колхозников 
на проведение в жизнь постанов
ления ЦК ВКН(б) и СНК СССР 
о дополнительной оплате труда 
колхозников. Постоянной комиссии 
промышленности и транспорта 
надо обратить внимание на про
ведение в жизнь исторических 
решений XVIII Всесоюзной парт
конференции. Далее ток. Попов 
обратил внимание депутатов на 
оживление работы и других пос
тоянных комиссий районного, по
селковых и сельских Советов, 
чтобы они были первыми помощ
никами и контролерами за про
ведение в жизнь решений сессии 
и исполкома райсовета и выдви
гали бы новые вопросы хозяйст
венной и культурной жизни рай
она. # »

»
Сессия утвердила заведующим 

отделом кадров райсовета тов. 
Щекникова U. М. Сессия утвер
дила секретарем комиссии по на
родному образованию депутата 
Журавлеву 41. В.

Л. СМИРКО34, 
депутат райсовета.

пришлось несколько с обедом 
задержаться. На требования ру
ководства школы—обеспечить 
хорошими дровами, руководи
тели мехлесопункта отвечают 
обещаниями. Начальник служ
бы лесозаготовок т. Васильев 
предложил, чтобы учащиеся, 
идя с учебы, брали по поле
ну дров и несли к школе. До 
сего времени в общежитии не 
имеется радиопроводки.

Остается одно— потребовать 
ответственности с руководите
лей Шахунского мехлесопунк
та за плохую заботу о школе.

Я. Кузнецов, 
зам. директора по полит
части школы ФЗО «N& 27.

ИСПРАВИТЬ ОШИБКИ В ЗАДАНИЯХ 
ПО УРОЖАЙНОСТИ БРИГАДАМ И ЗВЕНЬЯМ

Постановление СНК и ЦК ВКП(б) 
от 5 марта 1941 года о допол
нительной оплате труда колхоз
ников за перевыполнение плана 
урожайности и продуктивности 
животноводства является доку
ментом великой силы. Оно кла
дет конец несправедливости в оп
лате труда колхозпиков и призы
вает честных тружеников на еще 
большую борьбу за получение вы
соких урожаев.

Насколько правильно будет 
разъяснен этот закон колхозни
кам, зависит успех борьбы за 
урожай, успех всего сельскохо
зяйственного года.*В тех колхо
зах, где до сих пор плохо идет 
заготовка местных удобрений 
(«Коммунар», Верховского сель
совета, «Искра», Черновского и 
ряд других) и где не" закопчена 
другая работа по подготовке к 
весеннему севу, основной причи
ной является низкий уровень мас
сово-разъяснительной работы с 
колхозниками по изучению этого 
постановления.

В выполнении постановления о 
дополнительной оплате труда кол
хозников играет большое значе
ние вопрос правильного установ
ления задания по урожайности 
каждой бригаде и звену. От то
го, как правильно будет установ
лен плап по урожайности и ор
ганизована борьба за его пере
выполнение, будет зависеть раз
мер дополнительной оплаты тру
да колхозников бригады или зве
на.

Однако в ряде случаев этим 
пренебрегают и под маркой «оди
наковой земли» допускают явную 
уравниловку в заданиях. Напри
мер, в колхозе «Искра», Изваль- 
ского сельсовета, имеется 4 бри
гады и 8 звеньев и всем им 
установлено одинаковое задание 
по урожайности: льносемян 4 
центнера, льноволокна 3,9 цент., 
картофеля 129 центнеров, кле- 
веросемян 1,6  цент, и т. д.

Кто же может поверить, что 
в колхозе, состоящем из двух 
населенных пунктов и имеющем 
620 гектаров пашни, ься земля 
одинаковая. Каждый скажет, что 
это ложь, непродуманность.

Эти же ошибки допушепы це
ликом во всех колхозах Изваль- 
ского, Андриановского и ряда 
других сельсоветов. Некоторые ру
ководители колхозов стараются до
казать «справедливость» уравни
ловки еще и тем, что ни одно 
звено не берет задание по уро

Ку зн ец~ бр ак о д ел
ХМЕЛЕВПЦЫ. В кузнице кол

хоза «Молот» с утра до вечера 
не умолкает звон железа. От 
"йепомерного подкладывания уг
лей в кузнице жарко. За зи
му здесь сожжено десятки цент
неров угля.

Когда зайдешь в кузницу, 
то сначала можешь подумать, 
что работа у кузнеца Николая 
Соловьева идет как нельзя луч
ше. На самом же деле здесь 
еще не закончили ремонт сель
хозмашин и инвентаря. Эго по
лучилось потому, что кузнец 
Соловьев совершенно не владе
ет своим ремеслом. Десятки пу
дов железа он пережог и ис
портил. За год своей работы 
он принес колхозу громадный

жайности выше среднеколхозной. 
Эти руководители явным образом 
идут на поводу отсталой части 
колхозников, а не ведут массу 
за собой.

Ведь в постановлении СНК СССР 
и ЦК ВКП б) не указано, что за
дание по урожайности устанавли
вается по согласию звена, а  там 
ясно сказано, что этот вопрос 
подрабатывает правление колхоза 
с последующим утверждением на 
общем собрании колхозников. Од
нако, это не значит, что следует 
отказаться и не использовать 
опыт и хорошие предложения бри
гадиров и звеньевых.

К решению вопроса об установ
лении задания по урожайности 
нужно подходить с учетом плодо
родия почвы, предшественников и 
степени удобряемости в прошлом 
отдельного участка земли. Уста
новить на каждый участок пла
новый урожай, а затем уже де
лить эти участки по звеньям и 
выводить средний урожай каж 
дой закрепляемой культуры по 
звену.

А вот в колхозах «Земледелец» 
и «Красная речка», Советского 
сельсовета, там вначале закре
пили участки за звеньями, а по
том стали устанавливать кому ка
кое задание. Это приводит или 
к механическому установлению 
плана или к уравниловке, т. к. 
пи у одного звена не будет пла
на урожая выше среднеколхозно
го, ибо люди понимают, что чем 
меньше задание, тем легче его 
перевыполнить, тем больше дос
танется продукции в порядке до
полнительной оплаты труда.

В тех колхозах, где допущены 
подобные ошибки в установлении 
плана урожайности, их нужно не
медленно исправить. Ни в коем 
случае не следует останавливать
ся на проделанной работе по изу
чению постановления СНК и ЦК 
ВКІІ(б) среди колхозников. Эту 
работу надо продолжать не толь
ко с колхозниками, но и с руко
водящими колхозными кадрами. 
Имеется еще много не ясных воп
росов, вытекающих в результате 
недостаточного изучения этого 
закона.

В работу по изучению поста
новления среди колхозников в 
бригадах и звеньях должны вклю
чаться все партийные и совет
ские организации района, агро
номы, зоотехники, учителя и вся 
трудовая интеллигенция села.

И. КОМИССАРОВ, 
главный агроном райзо.

убыток. Большинство исполь
зованного железа он кидает в 
реку Какшу, на берегу которой 
стоит кузница.

Не очень давно он испортил 
скат колес во время оковки. На
диях правление его послало на 
Сяву за углем. Когда Соловь
ев вернулся домой, то оказа
лось, что угля нехватает боль
ше 100 килограммов. Колхоз
ники подразумевают, что Со
ловьев этот уголь растравжи- 
рпл.

Приходится удивляться, не
чему правление колхоза дер
жит такого кузнеца-бракодела, 
который кроме убытка ничего 
не приносит.

С. Николаев.
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Итальянские войска в Албанки
фотохроника ТАСС.

Война в Европе и Африі
(Дневник военных действий за 21 апреля}

Германские войска, опериру
ющие в Греции, прошли, сог
ласно сводке германского коман
дования, через город Ларису и 
продвинулись к югу. Другие 
части, наступающие к западу, 
заняли горный проход Непо
лон.

Агентство Рейтер пишет, что 
положение англо - греческих 
войск весьма серьезное. Нем
цы несут тяжелые потери, но 
продолжают бросать в бой все 
новые массы солдат. Дальней
шее отступление англо-гречес
ких войск протекает в соответ
ствии с планом, несмотря на 
ожесточенные бомбардировки с 
воздуха и атаки моторизован
ных частей противника.

В Албании части 9 и 11 
итальянских армий достигли 
греко-албанской границы поч
ти на всем ее протяжении.

* *

На англо-германском фронте 
20 апреля и в ночь на 21 гер
манская авиация проявляла не
значительную активность. Про
должались операции герман
ских вооруженных сил на мо
ре. В сводке германского ко
мандования сообщается о по
топлении и повреждении нес 
кольких английских торговых 
пароходов.

В ночь на 21 апреля анг
лийские самолеты бомбардиро
вали Кельн, Дюссельдорф. Ахен 
(Германия), нефтехранилища в 
Роттердаме (Голландия), доки в 
Дюнкерке (Франция) и Остенде 
(Бельгия).

» *»
Усиливаются действия гер

мано-итальянской авиации в 
восточной части Средиземного

Обстрел английскими канонерками американского парохода
По сообщению агентства 

Юнайтед Пресс, американский 
пароход «Сябоней» на пути в 
Нью-Йорк подвергся обстрелу 
двух английских канонерок. 
Пароход не получил поврежде-

Посылка Англией зерна в Испанию
Как сообщает лондонское ра

дио, с 1 февраля по ІО апре
ля в испанские порты прибы
ло 16 пароходов, доставивших

моря. Соединение германских 
бомбардировщиков, говорится в 
германской сводке, потопило 
крупный английский пароход, 
шедший в составе каравана су
дов. В итальянской сводке от
мечается, что итальянские ми
ноносцы атаковали караван су
дов англичан, потопив один 
танкер и вспомогательный 
крейсер. Итальянская и гер
манская авиация вновь совер
шила налет на морскую базу 
в Ла-Вадетіа (остров Мальта).

В Северной Африке военные 
действия попрежвему происхо
дят в районе Тобрука и на 
ливийско-египетской границе, 
у Соллума. Корреспондет агент 
ства Юнайтед Пресс, находя
щийся с осажденным англий
ским гарнизоном в Тобруке пе
редает, что за 6 дней осады 
англичане отбили семь атак 
итальянских и германских 
в йск, уничтожили 33 танка 
и захватили в плен 1500 че
ловек. Английские части пред 
приняли атаку на Соллум, но 
были отбиты.

По словам агентства Рейтер, 
положение англичан на ливий
ском фронте постепенно улуч
шается. Это объясняется тем, 
что много английских самоле
тов теперь освободилось в Во
сточной Африке, где итальян
ские части почти полностью 
прекратили сопротивление. Сей
час английская и австралий
ская авиация действует столь 
активно, что наступление гер
мано-итальянских сухопутных 
сил в Ливии приостановлено.

В Восточной Африке англий
ские войска достигли Десси — 
одного из последних опорных 
пунктов итальянцев в Абисси
нии. (ТАСС).

ний. Затем одна из канонерок 
приблизилась к пароходу и, 
выяснив харахтер груза, нахо
дящегося на пароходе, разре
шила ему продолжать пѵть.

(ТАСС).

57 тысяч тонн зерна нз анг
лийских запасов. Еще 29 ты
сяч тонн зерна находятся в 
пути. (ТАСС).

Совместное 
заявление 

Рузвельта и Кинга
Па днях в США приезжал 

канадский премьер-министр 
Книг. Ио сообщению коррес
пондента агентства Аесошиэй- 
тед Пресс, Рузвельт и Кинг 
после совещания сделали сов
местное заявление, в котором 
говорится, что они обсуждали 
вопрос о скорейшем и наибо
лее эффективном использовании 
американского и канадского 
производства для оказания по
мощи Англии, а также для обо
роны Западного полушария.

(ТАСС).

Положение - 
во Франции

По официальным данным, 
французское сельское хозяйст
во располагает для весенних 
посевных работ только 30 про
центами нужного количества 
семенного каръ феля, 25 про
центами химических удобре
ний. Совершенно катастрофич
но положение с рабочей силой. 
Более миллиона крестьян на
ходится в плену. Нет иност
ранной рабочей силы, которая 
до войны широко применялась 
во французском сельском хо
зяйстве. * *«

В настоящее время Франция 
расходует ежедневно один мил
лиард франков, в том числе 
400 миллионов франков на со
держание германской оккупа
ционной армии. 600 миллионов 
франков идет ежедневно ва те
кущие нужды, большинство ко
торых связано с ликвидацией 
последствий войны. Ведя вой
ну, Франция расходовала ежед
невно 1.200 миллионов фран
ков. ** *

Как передает корресповдевт 
агентства Ассошиэйтед Пресс, 
французское правительство до
полнительно распустило 22 му
ниципальных совета. Из них 
5 распущены «за проведение 
мероприятий, враждебных пра
вительству Петэва», а другие — 
в связи с внутренними разног
ласиями. (ТАСС).

Недостаток продовольствия 
в Индии

Индийская газета «Трибюн» 
пишет, что в Кашмире (Индия) 
население испытывает большие 
лишения из-за недостатка про
довольствия. Недавно жители 
города Сринагара устроили 
большую демонстрацию под 
лозунгами: «Дайте нам пищу, 
дайте нам хлеба». (ТАСС).

Новое греческое 
правительство

Агентство Рейтер сообщило, 
что 18 апреля премьер-министр 
Греции Коризис покончил жизнь 
самоубийством. Сформировано 
новое правительство. Во главе 
его стоит король Греции Георг.

(ТАСС).

Советы врача

Сыпной тиф
Сыпной тиф—опасная и зараз

ная болезнь. Он передается от 
больного здоровому через вошь. 
Кусая больного, вошь насасы
вается его кровью, в которсй на
ходятся возбудители заболева
ния.

Если через некоторое время 
заргженная вошь попадает на ко
жу здорового, она при укусе вно
сит заразу в его кровь и таким 
путем заражает здороного сып
ным тифом.

Заразиться сыпным тифом мож
но не только при непосредствен
ном соприкосновении с больным. 
Иногда тот, кто был около боль
ного, не заражается, но на его 
одежде остались зараженные вши, 
и таким путем он может пере
нести заразу на других.
■ После заражения сыпным ти

фом заболевают не сразу. Пер
вые признаки болезни появляются 
через 8—14 дней после зараже
ния, а иногда и позднее.

После этого скрытного перио
да болезни наступает общее не
домогание—головная боль, ломо
та в конечностях, боль в пояс
нице. Температура в течение 
двух—трех дней поднимается до 
39—40 градусов На 4 -7  день по
является сыпь—мелкие розовато- 
красные пятнышки. Самочувствие 
больного ухудшается, он иногда 
теряет сознание и бредит.

Обычно сыпь через пять—шесть 
дней постепенно исчезает, высо
кая температура держится до 12— 
16 дней.

Полное выэдаравливание насту
пает медленно. Переболевший сып
ным тифом становится работо
способным через 1,5—2 месяца, 
если к основному заболеванию 
не присоединилось какое-нибудь 
осложнение.

Чтобы уберечь себя от зараже
ния сыпным тифом, надо не до
пускать появления вшей. Конеч-

Шахматный
21 апреля 16-м турс.м начался 

последний—четвертый круг шах
матного матч-турнира.

Первой оковчилась партия Бо
леславский—Ботвинник. На ]9-м 
хс ду была зарегистрирована ни
чья.

На 38 ходу закончилась вничью 
также партия Бондаревский-Ке* 
рес.

Ответственный редактор Б. И. ЖЗРНОВ.

Райторготдел доводит до сведения колхозы и колхоз
ников района, что колхозы и колхозники, едущим на рынок 
в г. Горький с продуктами п и т а ю :  масло, мясо, яйна, 
молочные продукты и овощи через ст. Ш ахунья и Обход— 
предоставляется возможность получить проездные пассажир
ские билеты по железной дороге я  беспрепятственно прини
маются грузы багажом.

В случае тормоза в выдаче билетов и приема груза 
обращайтесь за содействием в раиторготдел.

Райторготдел

Ашкатскому стройлеспромхозу
ТРЕБУЮТСЯ на постоянную и сезонную работу 

механик и слесаря по ремонту газогенераторных овто- ; 
машин и іракторов, шофера и трактористы газогенера- і 
торщики, лесорубы, возчики, грузчики, пильщини и 
плотники.

Обращаться: ст. Шахунья, Совэгски йпоселок, ѵл. Перво
майская, д. 26 ДИРЕКЦИЯ.

Шахунской конторе 
«Заготскот»

требуются на постоянную 
работу проводники и рабочие 
по уходу за скотом. Работа на 
базе и в пути.

Дирекция.

но, каждый знает, что чистое те
ло, чистое белье и чистое жи
лище—все эти элементарные ус
ловия культурного быта в то же 
время являются условием, необ
ходимым для сохранения здо
ровья. Если и попадет на платье 
вошь, то у чистоплотного чело
века она не найдет удобных ус
ловий для размножения. Если 
вошь появилась, то необходимо 
немедленно принять меры 'для 
уничтожения этих опасных насе
комых и их яиц (гнид). Сделать 
это надо следующим образом:

I вымыть голову в горячей воде 
с керосином (на таз воды при
бавить одну столовую ложку ке
росина), после чего промыть ее 
водой с мылом. Тело мыть горя
чей водой с мылом. Снять все на
тельное и постельное белье и 
прокипятить его в воде в тече
ние 15 минут или поместить на 
30 минут в натопленную русскую 
печь. Только после уничтожения 
вшей можно стирать белье. Вер
хнюю одежду проутюжить горя
чим утюгом Теплое пальто еже
дневно чистить и не дожить на 
постель. Кровать, пол и другие 
предметы вымыть горячей водой 
с мылом. При наличии дезокаме
ры необходимо белье и верхнюю 
одежду отдать туда для уничто
жения насекомых.

Основным мероприятием, что
бы сыпной тиф не распростра
нился на других, является изо
ляция больного тифом от здоро
вых, дезинфекция помещения, где 
находился больной, а также де
зинфицировать белье больного.

Все мероприятия по уничтоже" 
нию насекомых на теле, в белье, 
в одежде и в помещении должны 
производиться одновременно, в 
противном случае они. не достиг
нут своей цели.

3. Федосимова, 
врач райбольницы.

матч-турнир
Партия Смыслов—Лилиенталь 

отложена с шансами на выигрыш 
у Лилиенталя.

После 16 туров Ботвинник име
ет 9.5 очка из 15, Керес—7,5 
очка из 15, Лилиенталь—7 очков 
из 14, Смыслов—7 очков из 15, 
Бондаревский—6,5 очка из 14 и 
Болеславский—5,5 очка из 13.

I (ТАСС).

Шахунскому райкомхозу
срочно требуется

ИСТОПЩИК в БАНЮ. 
Оплата по соглашению.

Райкомхоз.
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